
О подаче заявлений
на участие в ЕГЭ

Заявление на участие в ЕГЭ
учащийся может подать в том
случае, если он:

– ученик выпускного класса обще-
образовательной организации;

– выпускник общеобразовательной
организации, не прошедший ГИА-11;

– учащийся общеобразовательной
организации 10 класса, завершивший
освоение программы по географии;

– учащийся образовательной органи-
зации среднего профессионального об-
разования (СПО);

– учащийся иностранной образова-
тельной организации;

– выпускник прошлых лет.
Выпускники школ текущего года

подают заявление по месту учебы. Вы-
пускники прошлых лет должны подать
заявление в комитет образования АМР
«Кыринский район».

Сбор заявлений на участие в ЕГЭ
2020 года завершится 1 февраля. Пос-
ле 1 февраля заявления на участие в ЕГЭ
принимаются только по решению госу-
дарственной экзаменационной комис-
сии региона при наличии уважительных
причин (болезни или иных обстоя-
тельств, подтверждённых документаль-
но) и не позднее, чем за две недели до
начала экзаменов.

В 2020 году досрочный период ЕГЭ
пройдет с 20 марта, основной – с 25 мая.
Выпускники прошлых лет сдают ЕГЭ в
досрочный период или в резервные дни
основного периода в ППЭ г. Чита.

Комитет образования

Уважаемые работники
редакции газеты

«Ононская правда» !
Сердечно поздравляем вас с профессиональным празд-

ником – Днем российской печати! Вы вносите значитель-
ный вклад в патриотическое и духовно-нравственное вос-
питание населения, оказываете влияние на формирова-
ние общественного мнения, давая возможность своим чи-
тателям всегда быть в курсе событий, происходящих в
экономической, социальной, культурной, спортивной
жизни нашего района. Именно через общение с вами
жители имеют возможность вести открытый диалог с
властью, поднимать самые острые, жизненно важные для них проблемы. Хотим искренне поблагодарить вас за вер-
ность своему призванию и любовь к родному краю, за профессионализм и стремление к постоянному самосовершен-
ствованию. От всей души желаем вам крепкого здоровья, смелых идей, успешных проектов и новых вершин в профес-
сиональной деятельности!

Глава муниципального района «Кыринский район» Л.Ц. САКИЯЕВА
Председатель Совета муниципального района «Кыринский район» В.К. ВОСКОБОЕВА

Уважаемые работники газеты «Ононская правда»! Убедительно прошу
напечатать моё обращение к ответственным за работу радио и телевидения
в Кыринском районе.

Æàëîáà

В октябре 2019 года нам смонтиро-
вали спутниковую антенну для приёма

цифрового телевидения. Антенна про-
работала 3-4 часа и отключилась – вы-

шла из строя антенная приставка. Теле-
визор у нас не старый, а новый, плаз-
менный. С проблемой обратился в Читу,
на что мне ответили: «Везите пристав-
ку в Читу на экспертизу». Увезти в го-
род накладно, да и самому мне девятый
десяток идёт. Приобрести в районе не
представляется возможным, так как их
нет в наличии.

С приближением нового года, чтобы
быть в курсе событий, происходящих в
мире, я приобрёл радиоприёмник УКВ.
Радоваться пришлось недолго – 31 де-
кабря в 20 часов радио замолчало, сиг-
нал исчез. Я опять обратился в Читу. От-
ветственный дежурный ответил: «Жди-
те!» Я прождал все новогодние канику-
лы, но радиосигнал так и не  появился.

Прошу принять меры по доставке в
район приставок на антенны, чтобы
можно было приобрести, так как по-
страдали в Мангуте не только мы. Про-
сим также принять меры для беспере-
бойной работы радио в районе. Всё же
живём в 21 веке!

С.П. ТИМОФЕЕВ, Мангут
Источник фото: Интернет

Ни телевидения, ни радио
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Забайкальского края

Забайкальские аграрии
смогут получить субсидии
за подъем залежных земель
Сельхозтоваропроизводители За-

байкальского края в 2020 году смо-
гут получить субсидии за проведение
культуртехнических мероприятий.

При условии достаточного финанси-
рования аграриям будут выделены сред-
ства до 90 % от прямых понесенных за-
трат за подъем целинных и залежных зе-
мель.

В 2020 году сельхозтоваропроизво-
дители края берут на себя обязательство
при оказании государственной поддерж-
ки ввести в оборот не менее 20 тысяч
гектаров залежных земель. Ввод в обо-
рот залежи и неиспользуемой пашни
позволит увеличить площадь ярового
сева в хозяйствах в 2020 году до 220
тысяч гектаров, в том числе ярового

рапса – до 40 тысяч гектаров и произ-
водство маслосемян рапса до 60 тысяч
тонн для реализации на экспорт, зерно-
вых культур – до 130 тысяч гектаров.

С 2020 года в Забайкальском крае
планируется ежегодно вводить в оборот
порядка 35-40 тысяч гектаров залежных
земель. По прогнозам регионального
Минсельхоза, к 2025 году планируется
ввести в оборот более 250 тысяч гекта-
ров.

Отметим, что Забайкальский край
располагает большим потенциалом за-
лежных земель и неиспользуемой паш-
ни на территории более одного милли-
она гектаров. Одно из основных направ-
лений в растениеводстве – ввод в обо-
рот сельскохозяйственных земель для
получения продукции растениеводства
путем проведения культуртехнических
мероприятий.

Более 97 единиц лесопожар-
ной, лесопатрульной и лесохо-
зяйственной техники поступи-
ло в Забайкалье в 2019 году

В подведомственные учреждения
Министерства природных ресурсов За-
байкальского края были закуплены по-
жарные автоцистерны АЦ 1,6-40, пред-
назначенные для тушения пожаров ог-
нетушащими средствами, доставки к
месту пожара боевого расчета, пожар-
но-технического вооружения и запаса
огнетушащего вещества, подачи воды и
воздушно-механической пены низкой и
средней кратности через напорные ру-
кава, ручные стволы и пеногенераторы
при тушении очагов пожара; седельные
тягачи УРАЛ 44202-3511-82 и автомо-
били «Урал» с большегрузными прице-
пами, на которых будут перевозить трак-
торы «ДТ-75»; «УАЗ-390945 Фермер»
предназначен для оперативного реаги-
рования пожарной бригады, доставки
таборного имущества к месту пожара,
доставки необходимого инвентаря для
быстрой ликвидации пожара. Новая тех-
ника обладает высокой проходимостью,
грузоподъёмностью и повышенной ма-
невренностью.

Îáðàçîâàíèå

Поздравляю!
13 января в России отмечается

День печати – профессиональный
праздник журналистов и всех работ-
ников СМИ. Сегодня, несмотря на
20-канальное цифровое телевиде-
ние, использование россиянами от
мала до велика смартфонов, план-
шетов и других носителей электрон-
ной информации, газетная и жур-
нальная печать, в частности, газета
«Ононская правда», до сих пор важ-
ны для нашего общества, потому
что:

– районная газета сохраняет ис-
торию района, историю сел, судьбы
десятков и сотен наших земляков,
напоминает о многих событиях про-
шлого и настоящего;

– множество кырян, особенно из
числа тех, кто жил в СССР, до сих
пор черпают информацию не из Ин-
тернета, а из газет «Забайкальский
рабочий», «Экстра», «Эффект»,
«Земля», «Ононская правда»;

– говорю как медик – районная
газета популярно и в полном объе-
ме дает информацию кабинета ме-
дицинской профилактики ЦРБ об
опасных, жизненно и социально
важных заболеваниях, своевремен-
ной вакцинации и прививках.

От души поздравляю с профес-
сиональным праздником неутоми-
мых тружеников «Ононки», уважае-
мых ветеранов полиграфии и редак-
ции, а также партнеров из «Почты
России», внештатных корреспон-

дентов, постоянных
подписчиков газеты и
всех вас, уважаемые
читатели!

Борис ЗАЙКОВ,
внешкор. газеты

«Ононская правда»



Совет муниципального района «Кыринский район»
РЕШЕНИЕ

от 25 декабря 2019 года №169 с. Кыра
Об отмене решения Совета муниципального района

«Кыринский район» от 02.11.2012 г. № 19
«Об утверждении Порядка рассмотрения обращений

граждан в органы местного самоуправления
муниципального района «Кыринский район»»

Руководствуясь статьей 23 Устава муниципального района «Кыринский рай-
он», Совет муниципального района «Кыринский район» решил:

1. Отменить решение Совета муниципального района «Кыринский район»
от 02.11.2012 г. № 19 «Об утверждении Порядка рассмотрения обращений граж-
дан в органы местного самоуправления муниципального района «Кыринский
район»».

2. Направить данное решение главе муниципального района «Кыринский
район» для подписания и опубликования в порядке, установленном Уставом
муниципального района «Кыринский район».

3. Настоящее решение вступает в силу на следующий день после опублико-
вания в газете «Ононская правда».

Председатель Совета муниципального района
«Кыринский район» В.К. ВОСКОБОЕВА

Глава муниципального района «Кыринский район»
Л.Ц. САКИЯЕВА

Ñ ïîñëåäíåãî çàñåäàíèÿ

25 декабря состоялось последнее в 2019 году заседание Совета
муниципального района «Кыринский район», на котором присутствовали
11 районных депутатов, главы сельских поселений, специалисты районной
администрации и других ведомств.

Îôèöèàëüíî

Совет сельского поселения «Кыринское»
РЕШЕНИЕ

от 30 декабря 2019 г.  № 21 с. Кыра
О внесении изменений в решение Совета сельского

поселения «Кыринское» № 20 от 19.11.2014 г.
«Об установлении налога на имущество физических лиц»

На основании протеста прокуратуры Кыринского района от 13.11.2019 г. № 07-
22б-2019 на решение Совета сельского поселения «Кыринское» от 19.11.2014 г. № 20
«Об установлении налога на имущество физических лиц», руководствуясь ст. 27 Уста-
ва сельского поселения «Кыринское» Совет сельского поселения «Кыринское» ре-
шил:

Внести в решение Совета сельского поселения «Кыринское» № 20 от 19.11.2014 г.
«Об установлении налога на имущество физических лиц» следующие изменения:

1. Абзац 2 пункта «а» решения изложить в новой редакции следующего содержа-
ния: «жилых домов, частей жилых домов, квартир, частей квартир, комнат».

2. Настоящее решение подлежит официальному опубликованию в газете «Ононс-
кая правда».

3. Настоящее решение вступает в силу не ранее, чем по истечении одного месяца
со дня его официального опубликования и не ранее первого числа очередного налого-
вого периода по налогу.

4. В течение пяти дней с момента принятия направить настоящее решение в Меж-
районную инспекцию ФНС России №1 по Забайкальскому краю.

Глава сельского поселения «Кыринское» М.А. КАЗАНЦЕВ
Глава муниципального района «Кыринский район»

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 31 декабря 2019 года № 7 с. Кыра

О назначении публичных слушаний
по  вопросу утверждения схемы теплоснабжения

сельского поселения «Кыринское» на 2020-2025 годы
В соответствии с Постановлением Правительства РФ от 22.02.2012 г.

№ 154 (в ред. от 16.03.2019 г.) «О требованиях к схемам теплоснабжения, по-
рядку их разработки и утверждения», ст. 25 Устава муниципального района «Кы-
ринский район», постановляю:

1.Назначить публичные слушания по вопросу утверждения схемы тепло-
снабжения сельского поселения «Кыринское» на 24 января 2020 года, начало в
16 часов.

2.Определить местом проведения публичных слушаний актовый зал адми-
нистрации муниципального района «Кыринский район» по адресу: с. Кыра, ул.
Ленина, 38.

3. Настоящее постановление опубликовать в газете «Ононская правда» и
разместить на официальном сайте муниципального района «Кыринский рай-
он» в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет».

Глава муниципального района «Кыринский район»
Л.Ц. САКИЯЕВА

Совет сельского поселения «Мордойское»
РЕШЕНИЕ

от 30 декабря 2019 г. № 16 с. Мордой
О внесении изменений и дополнений в решение № 28

от 20.11.2014 г. «Об установлении налога на имущество физичес-
ких лиц на территории сельского поселения «Мордойское»»

В соответствии со ст. 406 Налогового кодекса Российской Федерации, ст. 17 феде-
рального закона от 6 октября 2003 года №131-ФЗ «Об общих принципах организации
местного самоуправления в Российской Федерации Совет сельского поселения «Мор-
дойское» решил:

1. Пункт «а» и абзац 2 пункта «а» статьи 2 решения Совета сельского поселения
«Мордойское» № 28 от 20.11.2014 г. изложить в следующей редакции:

«а) не превышающих 0,1 процента в отношении:
- жилых домов, частей жилых домов, квартир, частей квартир, комнат».
3. Настоящее решение вступает в силу с 1 января 2020 года.
4. Обнародовать настоящее решение на информационном стенде администрации

сельского поселения «Мордойское» и опубликовать в газете «Ононская правда».
Председатель Совета сельского поселения «Мордойское» Н.В. АКСЕНОВА

Глава сельского поселения «Мордойское» Н.В. ЛИСИЧНИКОВ

ЗАСЕДАНИЕ началось с выступле-
ния главы района Любови Сакияевой,
которая рассказала о кадровых измене-
ниях в аппарате администрации. Так, с
декабря должность первого заместите-
ля главы района занимает Андрей Куп-
риянов, а начальником отдела органи-
зационной, правовой и кадровой рабо-
ты назначена Елена Михайлова.

Далее Любовь Цеденовна вручила
Благодарственные письма Валентине
Воскобоевой и Юлии Митюковой за
личный вклад и поддержку на выборах
губернатора Забайкальского края за под-
писью Александра Осипова. За безуп-
речную, плодотворную работу в Сове-
те, высокий профессионализм и актив-
ное участие в общественной деятельно-
сти села и района, а также в связи с юби-
леем Почетной грамотой была награж-
дена депутат Совета, врач педиатр На-
талья Глушкова.

После этого была озвучена повестка
заседания, включавшая в себя 14
вопросов, три из которых озвучила
председатель комитета по финансам Та-
тьяна Казанцева. В частности, ею был
представлен проект бюджета муници-
пального района на 2020 год и плано-
вый период 2021 и 2022 годов. Общий
объем доходов бюджета на 2020 год ут-

вержден в сумме 494 498,7 тысячи руб-
лей (в том числе безвозмездные поступ-
ления в сумме 344 225,1 тысячи рублей).
Расходы бюджета составят ту же сум-
му. На 2021 год общий объем доходов
утвержден в сумме 433 868,7 тысячи
рублей, на 2022 год – 426 061,9 тысячи
рублей (в том числе безвозмездные по-
ступления в сумме 280 293,9 тысячи
рублей и 266 611,1 тысячи рублей соот-
ветственно).

Кроме этого, депутатами внесены
изменения в решение Совета о бюдже-
те муниципального района на 2019 год
и плановый период 2020 и 2021 годов.
Общий объем доходов бюджета на 2019
год составил 585 921,9 тысячи рублей
(в том числе безвозмездные поступле-
ния – 417 514 тысяч рублей), общий
объем расходов – 614 185,1 тысячи руб-
лей, дефицит бюджета района – 28 263,2
тысячи рублей.

Во время обсуждения от глав посе-
лений прозвучал вопрос о приобретении
муниципального автобуса. Татьяна Вла-
димировна ответила, что краевое пра-
вительство удалось убедить, что райо-
ну требуется автобус, и он был выделен.
Однако, условия его эксплуатации пре-
дусматривают передачу транспортного
средства официальному перевозчику,

что сейчас сделать проблематично. Как
пояснила глава района, в связи с резо-
нансным ДТП в Сретенском районе наш
перевозчик временно прекратил свою
деятельность, так как к ней ужесточи-
лись требования. Чтобы привести все в
соответствие с новыми правилами, нуж-
ны средства, которых у перевозчика нет.
Поэтому новый автобус пока стоит не-
востребованный. Если перевозчик не
решит возобновить перевозки, снова бу-
дет объявляться конкурс, однако Лю-
бовь Цеденовна сомневается, что кто-
то еще захочет подать на него заявку.

По предложению начальника отдела
по управлению имуществом и земель-
ными ресурсами Татьяны Забелиной
принято решение о принятии в муници-
пальную собственность здания, в кото-
ром располагается РОМСКЦ. Оно стро-
илось колхозом имени 17 партсъезда,
правопреемником которого является
СХПК «Луч». Руководство «Луча», при
поддержке администрации района,
оформило все необходимые документы.
Решением арбитражного суда Забай-
кальского края в мае прошлого года зда-
ние было признано собственностью
«Луча». Все это делалось для того, что-
бы передать РОМСКЦ в собственность
района.

Депутаты также документально под-
держали просьбу руководителя СХПК
рассмотреть возможность оказания по-
мощи в развитии сельскохозяйственно-
го предприятия в рамках полномочий

района и в соответствии с действующим
законодательством.

Изменения в правила землепользо-
вания и застройки сельского поселения
«Кыринское» внесены по предложению
главного специалиста по архитектуре и
градостроительству Ларисы Пляски-
ной. Депутаты также установили сто-
имость одного квадратного метра пло-
щади жилого помещения на территории
Кыринского района в размере 26 тысяч
660 рублей.

Кроме этого, внесены изменения в
положение о ежемесячной выплате
гражданам, нетрудоспособным пенсио-
нерам, имеющим почетные звания, в
перечень муниципальных услуг, предо-
ставляемых администраций и подведом-
ственными учреждениями (с ним мож-
но ознакомиться на официальном сайте
администрации Кыринского района),
утвержден план работы районного Со-
вета на будущий год.

В разделе «Разное» Любовь Сакияе-
ва сообщила, что на краевом совете глав
муниципальных районов наш район на-
зван в числе лидеров почти по всем по-
казателям. Она вкратце остановилась на
самых значимых событиях этого года,
которые произошли в районе, это и ре-
монты, и участие в различных федераль-
ных и региональных программах, и пла-
нируемая разработка Алтанского место-
рождения угля, и многое другое.

Татьяна АКСЕНОВА

Совет МР: итоги и планы
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Прошлой весной мне посчастливилось побывать
в удивительном месте – международном детском центре
«Артек». Когда мне сообщили, что я еду туда
на четвертую смену по количеству набранных баллов
за участие в различных конкурсах, я была просто
счастлива. Ведь это же мечта каждого ребёнка!

ß – àðòåêîâåö!

В ДЕЛЕГАЦИИ Забайкальского края
было 13 человек, из них всего два маль-
чика, остальные девочки. В аэропорту
сопровождающая выдала нам одинако-
вые синие шапки с надписью «Забай-
кальский край», наверное, чтобы мы не
потерялись в московском аэропорту.
Полет на самолете не оказался для меня
удивительным, а у тех, кто летел пер-
вый раз, было много эмоций. Сначала
мы прилетели в Москву, несколько ча-
сов просидели в аэропорту и улетели в
Симферополь. Сюда мы прилетели в
семь часов вечера, нам очень хотелось
спать, так как у нас в это время уже была
ночь, разница во времени с Читой –
шесть часов. Из аэропорта нас привез-
ли на базу, где после медицинского ос-
мотра и проверки документов нас вме-
сте с ребятами из других регионов по-
везли на автобусах в «Артек», который
находится в двух часах езды от Симфе-
рополя, в Гурзуфе.

Детский центр «Артек» просто ог-
ромный, в нем несколько лагерей: Мор-
ской, Лазурный, Хрустальный, Янтар-
ный, Горный, Кипарисный, Лесной,
Озерный, Полевой, Речной. Еще дома,
за несколько дней до отъезда, на сайте
лагеря я узнала, что меня определили в
Морской. Я думала, что в этот лагерь
поедут все ребята из нашей делегации,
но 11 человек из Забайкальского края
попали в Янтарный и только я и Рита из
Чернышевска – в Морской.

Еще дома моя сестра Лера, которая
была в «Артеке» три раза, сказала, что
мне очень повезло, потому что Морской
– единственный лагерь в «Артеке», где
есть профильный отряд «Альфа». В каж-
дом лагере «Артека» есть обычные от-
ряды и несколько профильных: медиа,
туротряд, театральный, фотоотряд,
МЧС, КВН, отряд юнги, морской отряд.
И только в Морском лагере есть два от-
ряда «Альфа» для детей 15-16 и 12-13
лет. Попасть в профильный отряд очень
трудно, но мне повезло, и меня взяли в
«Альфу»! Когда в два часа ночи меня
привели в корпус, у меня совсем не было
сил, так как в Чите уже было восемь ча-
сов утра.

Оказалось, что Морской – это про-
сто сказка! Мы жили на самом берегу,
просыпались и засыпали под шум моря,
несколько раз утром из окна своей ком-
наты видели в море дельфинов. Отряд в
«Артеке» – это совершенно разные дети,
которые приехали из разных уголков
России, но все добрые и отзывчивые,
всегда готовы прийти на помощь. Во-
жатых в «Артеке» зовут только по име-

ни. В нашем 21 отряде было трое вожа-
тых Илья, Лена и Катя. Кроме вожатых,
у нас был военный инструктор, очень
секретный, он даже не разрешал себя
фотографировать.

В отряде «Альфа» изучают военное
дело, бегают по утрам, закаляются, под-
нимаются в горы, занимаются в веревоч-
ном парке, учатся держать оружие в ру-
ках, разбирать и собирать его. А еще
«Альфа» – это погружение с настоящим
аквалангом, стрельба на профессио-
нальном полигоне, купание в море вес-
ной и осенью.

Нас было 24 человека, приехавших
из разных регионов России. В других
отрядах были ребята из Испании, Ита-
лии и Франции. В отряд «Альфа» ино-
странцев не берут, и в моем отряде были
ребята из Москвы, Мурманска, Архан-
гельска, Уфы, Севастополя, Краснода-
ра, Санкт-Петербурга, Улан-Удэ и дру-
гих городов. Мы рассказывали друг дру-
гу о жизни в наших регионах, о приро-
де. Я привезла в «Артек» магнитики,
значки и тетрадки с символикой Сохон-
динского заповедника и подарила их ре-
бятам и вожатым. Некоторые ребята
даже не представляли, как издалека я
прилетела, и где находится Забайкальс-
кий край. Мой почти земляк мальчик
Ананда из Бурятии подтвердил, что жи-
вет недалеко от меня.

В «Артеке» все равны. Все носят
форму, а знаете почему? Чтобы никто
не смог показаться круче другого. У
каждого лагеря – свой цвет. У Морско-
го – синяя форма, поэтому сначала мы
получили синюю куртку, джинсы, белую
рубашку с синей отделкой, синюю фут-
болку и флисовую толстовку. Еще вы-
дали ремень и кепку с надписью «Ар-
тек». Свою одежду в «Артеке» носить
нельзя, разрешается только обувь,
спортивный костюм и нарядное платье
на концерт. Через неделю нас посвяти-
ли в «альфачи» и выдали другую форму
– толстовку, рубашку с воротником за-
щитного цвета и камуфляжные футбол-
ки.

Официально называться артековца-
ми мы стали после восхождения на гору
Аю-Даг (Медведь-гору). Мы встали
рано утром, прошли через весь «Артек»
к подножию горы, взяли камень и боль-
ше часа поднимались на гору. На вер-
шине горы мы бросили свой камень в
общую кучу, а вожатые нарисовали каж-
дому на лице номер отряда, букву «А» и
посвятили в артековское братство.

Еще мы ходили в поход на гору Ча-
тыр-Даг, куда поднимались с рюкзака-

ми больше трех часов. На вер-
шине горы было очень холод-
но, дул сильный ветер, шел
снег. Мы играли в снежки, а
потом пили чай у костра.

Каждый день пребывания
в «Артеке» был распланиро-
ван буквально по минутам.
Каждый день – праздник или
важное событие, концерты,
игры, конкурсы, встречи с ин-
тересными людьми, спортив-
ные мероприятия, массовки.

Утро в «Артеке» начинает-
ся рано, нас поднимали в 6.30
и в 7 часов мы бежали на об-
щелагерную музыкальную за-
рядку, которую вел известный
спортсмен и блогер «Морской
Батя». Сон-час в Артеке назы-
вается Абсолют, и спят днем
буквально все!

Вообще, в «Артеке» ску-
чать не приходилось. Иногда
было весело и легко, иногда
трудно, особенно когда сдава-
ли зачеты. Приходилось репе-
тировать конкурсные номера,
полностью выкладываться на

лагерных мероприятиях, танцевать,
петь, чтобы получить высокую оценку
жюри. Но оно того стоило, ведь наш от-
ряд занял первое место на конкурсе
«Две звезды», где на сцене «Артек-аре-
ны» наш отряд танцевал и пел песню
«Земля в иллюминаторе».

Так как мы жили возле моря, то на
все мероприятия ходили в гору. Также в
горах находилась наша артековская шко-
ла. Дети из нашего лагеря ходили в шко-
лу пешком, а из других лагерей ребят
привозили на автобусах. Школа больше
похожа на сказочный замок, все назы-
вают её Хогварт. Вход в школу по маг-
нитной карте, которая была у нашего во-
жатого Ильи, поэтому он нас провожал
в школу и встречал из неё. В школе учат-
ся дети из всех лагерей, почти четыре
тысячи человек, в две смены, классы до
буквы «К».

Учились мы два-три раза в неделю
по четыре урока: два урока русского
языка, математика и литература. Нам
выдали фирменные тетради и ручки.
Кабинеты в школе очень современные.
Уроки были необычные. За каждой
партой сидели по два-три человека, по
всему периметру класса – магнитная
черная доска, на которой можно рисо-
вать и конструировать. Учитель печатал
на компьютере, и все отображалось на
электронной доске, журнал тоже был
электронный. По таким предметам, как
история, биология, география, английс-
кий язык у нас были СОМы (сетевой
образовательный модуль) – три часа за-
нятий в игровой форме.

Уроки по биологии проходили в Ни-
китском ботаническом саду, где цвели
тюльпаны и сакура, уроки литературы
– в Парке сказок, уроки истории – в
Ливадийском,  Массандровском двор-
цах и на экскурсии в Севастополе.

Ещё каждый артековец должен был
посещать кружок. Нам показали все
кружки, и каждый записывался туда,
куда он захочет. Можно было ходить на
керамику, волейбол, теннис, флористи-
ку, робототехнику, квилинг, стрельбу из
лука, но я выбрала кружок «Рокфи-
шинг», то есть, рыбалку. Кстати, я была
там единственной девчонкой среди
мальчишек. После теории мы выходи-
ли в море на лодке, но рыбу поймал
только один мальчик из нашей группы.
В конце смены мне выдали сертификат
рыбака. Навыки, полученные на заняти-
ях, я применила дома – летом на реке
Кыре поймала ленка.

Питание в столовой было пятиразо-
вое, на выбор из трех вариантов комп-

лексного меню. Было очень вкусно. Все-
гда были десерты-вкусняшки – блинчи-
ки, вафли, зефир, фрукты, а еще в сто-
ловой стоял громадный шоколадный
фонтан. Нам давали соки в коробочках
и воду в бутылочках – все в фирменной
артековской упаковке. Главное отличие
столовой нашего лагеря – огромная
клетка с попугаем ара. Попугай был
большой, размером с индюка, он умел
разговаривать и повторял за нами сло-
ва.

Все события в лагере фотографиро-
вали, родители могли каждый день ви-
деть новые фотографии в Интернете.
Мне везло, я часто попадала в объектив
фотографа.

Одним из самых запоминающихся
моментов стало купание в Черном море.
Был апрель, еще не очень тепло, но тра-
дицию нарушать нельзя. В море зашли
сначала вожатые, потом смелые маль-
чишки, потом девчонки. Ребята из от-
рядов «Альфа» – единственные во всем
«Артеке», кому разрешили купаться в
прохладной воде, и мы очень гордились
этим!

Эти дни в лагере пролетели быстро.
Самым грустным моментом стало за-
крытие смены. Была куча эмоций, в ос-
новном, грустные. Весь отряд рыдал. На
память нам подарили артековские кеп-
ки, мы привязывали верёвочки на руку
в память нашим друзьям, мальчишки да-
рили девочкам розы, а еще каждый по-
лучил на память уголек от костра. В па-
мять об «Артеке» я купила часы и рюк-
зак, с которым сейчас хожу в школу.

Что мне дал «Артек»? Он изменил
меня, на многое я стала смотреть по-
другому. У меня появилось много новых
друзей в разных уголках нашей Родины.
С ними мы часто общаемся по Интер-
нету, несмотря на разницу во времени.
Я скучаю по «Артеку», пою артековс-
кие песни и с гордостью могу сказать: я
– артековец!

Наташа КУЗЬМИНА,
Кыринская СОШ, 7 класс



Извещение о предоставлении земельных участков
Отдел по управлению имуществом и земельными ресурсами адми-

нистрации муниципального района «Кыринский район» информирует о
приёме заявлений о предоставлении в аренду земельных участков из
категории земель населенных пунктов, расположенных по адресам:

– Забайкальский край, Кыринский район, с. Мангут, ул. Степная,
1/2, площадью 1630 кв.м, с кадастровым номером 75:11:180101:623, для
ведения личного подсобного хозяйства;

– Забайкальский край, Кыринский район, с. Былыра, ул. Березнева,
площадью 2790 кв.м, с кадастровым номером 75:11:070101:252, для ве-
дения личного подсобного хозяйства.

Заявления принимаются по адресу: с. Кыра, ул. Ленина, 38, в рабо-
чие дни с понедельника по пятницу с 9 до 17 часов, перерыв на обед с 13
до 14 часов. Способ подачи заявлений - лично в отдел по управлению
имуществом и земельными ресурсами АМР «Кыринский район» каби-
нет № 16. Заявления принимаются в течение 30 дней со дня опубликова-
ния настоящего извещения в газете «Ононская правда» и размещения
извещения на официальном сайте администрации муниципального рай-
она «Кыринский район».

По всем вопросам обращаться в отдел по управлению имуществом
и земельными ресурсами администрации МР «Кыринский район» по
адресу: с. Кыра, ул. Ленина, 38, тел. 2-13-72, в течение месяца со дня
опубликования извещения.

Первое, что бросилось в глаза, когда я зашла
в подготовительную группу № 4 детского сада «Буратино» –
это выставка военной техники. Объемные макеты танков,
зенитных батарей, военных машин и самолетов – все это
сделали воспитанники Натальи Юдиной вместе
с родителями.
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ПРАЗДНИЧНЫЙ утренник
в нашем детском саду прошел
30 декабря под руководством
автора этих строк и музыкаль-
ного руководителя Алены
Александровны Емельяновой.

Подготовка началась задол-
го до праздника. Мы разучива-
ли стихотворения, проводили
беседы на тему Нового года,
новогодних традиций и симво-
лов праздника. Музыкальный
руководитель разучивала с вос-
питанниками новогодние пес-
ни, частушки, танцы и хорово-
ды. Большую работу провели
по оформлению коридора, в
котором проходило новогоднее
представление. Сцена и пото-
лок сверкают яркими красками,
сверху наблюдают за происхо-
дящим объемные висячие сне-
говики, со стороны окон и на
входе – шторы из бумажных
снежинок, которые сделали ро-
дители. В центре зала сверкает
нарядная ёлочка, под которой
стоят изящные волшебные сани
с символом года – Мышью.

Вот праздник начинается!
На сцене появляется Снегуроч-
ка (А.А. Емельянова), мышо-
нок Пик (М.М. Лисова) и поро-
сенок Хрюша (Т.А. Очирова),
которые приветствуют детей,
родителей и гостей.

В одно мгновение в зал
въезжает на детском велосипе-
де старушка-путешественница

Новый год – это время
волшебства, доброй сказки
и ожидания чуда. Это один
из самых любимых,
долгожданных, радостных
и душевных праздников.
Новогодний утренник
с нетерпением ждут не
только дети, но и родители.
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В РАМКАХ предстоящего
празднования 75 годовщины
Победы в Великой Отечествен-
ной войне Наталья Владими-

Танки, батареи, самолеты…

ровна решила познакомить сво-
их ребят с историей войны. Ре-
бята узнали о том, когда нача-
лась и закончилась война, какие

подвиги совершали советские
люди, а затем им был предло-
жен конкурс на лучшую тема-
тическую поделку.

И сами ребята, и их родите-
ли подошли к конкурсу ответ-
ственно и с фантазией. Из под-
ручных материалов были со-
зданы такие военные макеты,
что просто глаз не отвести!
Поделки расположены в «при-
хожей» группы, и их могут по-
смотреть все посетители сади-
ка. А еще фотографии поделок
были отправлены на Всерос-
сийский конкурс талантов. В
номинации «Патриотизм» все
ребята стали призерами и им
прислали  Дипломы за участие.

Впереди у ребят конкурс
рисунков на военную тему, а их
военная техника станет пре-
красным украшением большой
выставки в преддверии празд-
нования Великой Победы. Вос-
питатель подготовительной
группы Н.В. Юдина благодарит
родителей своих воспитанни-
ков за помощь, а также за вос-
питание в детях любви к Роди-
не.

Татьяна АКСЕНОВА
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Ведьма-Вредьма (М.Д. Лама-
жапова). Она ненавидит Новый
год и потому вводит в заблуж-
дение Пика и Хрюшу, что, яко-
бы, Дед Мороз на праздник не
придет. Тем временем внучку
Снегурочку Ведьма заморажи-
вает и увозит в своё царство,
где ее ждет летучая мышь Кла-
ва (Г.А. Сымжитова). Но наши
ребятишки: росомаха, снего-
вик, мушкетеры, человек-паук,
русалочка, медведь, мышки,
пират, принцессы и Золушки –
с помощью Хрюши и Пика спа-
сают Снегурочку.

Кульминацией утренника
стала встреча с главным геро-
ем праздника – Дедом Морозом
(Б.З. Самбуев). Детки с востор-
гом поиграли с ним. Танец «ма-
леньких мышат» с Елочкой
(С.Д. Доржиевой) тоже не ос-
тавил никого равнодушным.
Дети продемонстрировали

свои вокальные данные в ис-
полнении песни «У зимы нема-
ло дел» и новогодних частушек.

Но какой же Новый год без
подарков? Наши детишки полу-
чили замечательные подарки
от Деда Мороза и Снегурочки.
Представление прошло «на
ура», праздник доставил ра-
дость и удовольствие как участ-
никам, так и всем, кто пришел
посмотреть на выступление
детей.

Выражаю огромную благо-
дарность учителям, бабушкам
и дедушкам за поддержку, ро-
дителям за отзывчивость, про-
явленное творчество и помощь
в подготовке утренника. Желаю
всего хорошего и надеюсь на
дальнейшее сотрудничество!

С. ДОРЖИЕВА,
воспитатель группы

«Малышарики»
(Тарбальджей)

В ожидании чуда
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УЧАСТИЕ и сопереживание
могут спасти маленькие души,
сделать ребенка счастливым,
исполнив его мечту. К большо-
му счастью, в нашем районе
есть люди, готовые помочь. Ус-
троить детям праздник, зажечь
искорки в их глазах – разве это
не чудо? Такое чудо не первый
год совершает коллектив Служ-
бы в селе Мангут вместе с Ман-
гутским сельским Домом куль-
туры, которые поздравляют де-
тей-сирот и детей, находящих-
ся в трудной жизненной ситуа-
ции, показывают в СРЦ «Пере-
кресток» новогоднее представ-
ление и дарят детям подарки.

В этом году исполнить дет-
ские мечты нам помогли кол-
лективы районной администра-
ции, пожарно-спасательной ча-
сти №23, районного Совета
предпринимателей, филиалов
ОАО «Ростелеком» и Роспо-
требнадзора, отдела судебных
приставов, отдела КЦЗН, воен-
ного комиссариата, Кыринской
СББЖ, администрации СП
«Ульхун-Партионское», Сохон-
динского заповедника, а также
Малютина Лариса Владими-
ровна и Заикина Нина Никола-
евна. Благодаря отзывчивости
этих людей праздник для детей
стал намного ярче и счастливее.
Утром 1 января свершилось на-
стоящее чудо! Дети нашли под
новогодней ёлкой именно те
подарки, о которых они писали

Дети – это наше будущее. К сожалению, не все они имеют
полноценные семьи и счастливое детство. Некоторые дети
выброшены на обочину жизни нерадивыми родителями,
семейной трагедией, несчастным случаем. Как это страшно
быть ненужным, нелюбимым, голодным, больным...

Пусть доброта
вернется сторицей!

в письмах Деду Морозу. Вос-
торгу и счастью не было преде-
ла!

Ещё одно предновогоднее
чудо свершилось благодаря ге-
неральному директору артели
старателей «Бальджа» Валерию
Леонидовичу Гуревичу, кото-
рый подарил огромный плаз-
менный телевизор для детей-
сирот.

Дорогие дарители! Прими-
те искреннюю признательность
за неравнодушное отношение к
детям. Пусть ваши доброта и
щедрость вернутся к вам стори-
цей. Желаем вам всяческих
благ, успешности, стабильнос-
ти и процветания!

Воспитанники и коллектив
КСРЦ «Перекресток»


